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众议
今日烟台

C06

居民阳台种菜实属无奈
隔赵伟

在烟台市不少小区，一
些居民为了能够吃到安全放
心的蔬菜，热衷在阳台、小院
种蔬菜，就连一些酒店，也为
了让顾客能够吃得放心，也
种起了“放心菜”，一些公司

的盆栽蔬菜也是受到不少市
民的青睐，一年能够卖出四
五千盆盆栽韭菜。(本报5月17

日C05版报道)

在现在这个市民越来越
追求精神生活的年代，小区居
民在阳台、庭院种菜的举动看
似休闲、惬意，然而从另一个
角度看，实则是无奈之举。

毒韭菜、毒豆芽、甲醛白
菜……随着一波波食品安全

事件的曝光，人们对吃到嘴
的蔬菜无不提心吊胆，说不
定哪天又吃到了毒蔬菜。一
副健康的身体，没被生活压
垮，没被疾病摧垮，却被毒蔬
菜给毁了。

毒蔬菜这边唱罢，那边
登场，但饭不能不吃，怎么
办？人们在久而久之观察中
发现，最好的监管者是自己，
开始选择一种信任的自我耕

作。自己种菜，丰衣足食。自
家种的菜，绿色环保，质量可
以得到保证，不必再担心蔬
菜上有农药残留，也不必担
心蔬菜使用各种激素，这样
的蔬菜种着开心，吃了放心，
对于老年人来说，还是一种
健康有益的运动，一举多得，
何乐而不为？在这个毒蔬菜
事件多发的时代，一些酒店
也种“放心菜”来揽客，也就

不奇怪了。
其实，居民阳台种菜和

酒店种菜揽客，表达的是市
民对毒蔬菜的深恶痛绝，也
是对监管无能的一种嘲笑和
抗议。面对各种毒蔬菜的泛
滥，相关部门有没有尽到该
尽的责任，又是否为此进行
了反思？阳台种菜，其实已经
拉响了身体健康遭受危险的
警报，如何解除警报，需要相

关部门去研究。
阳台种菜，绿色环保，好

处多多，但在城市里，并不是
每个人都能实现，即使能够
种菜，也不可能实现多种蔬
菜的自给自足。要想解决蔬
菜安全问题，全社会都应对
此予以正视并尽力解决，不
能回避和拖延。因为这是一
个社会的难题，只能由社会
共同来破解。

银行应为失职担责
段玉文

烟台幸福社区的辛先生最
近接到银行催款电话，仔细一
问，原来有人用他的身份证办
了一张信用卡，并恶意透支了
一万元。一周后，这名男子落网,

但是他没有能力还款，这让辛
先生也犯了难。(本报5月17日
C09版报道)

应该承认，辛先生不慎丢
失身份证是有责任。但是，银行
办理青年卡的条件明确规定要
同时有身份证和毕业证。当记

者询问只有身份证能否办理
时，这家银行工作人员明确回
答“肯定不行”，那么为什么落
网男子只拿着身份证就能把卡
办下来，可见该银行申请信用
卡的操作流程出现了漏洞。既
然银行有漏洞，透支造成的损
失，银行是不是也有责任？

储户和银行之间，可以说
是一种保管合同关系。储户把
钱存到银行，银行当然不能只
有以此赚取巨大利润的责任，

还必须负有存款保管安全的
义务。只想靠保管物谋利，却
不为保管物失窃损毁负责，于
法于理于情都是讲不过去的。

目前信用卡市场竞争激
烈 ，在 信 用 卡 的 申 领 和 管 理
上，确实存在发卡门槛偏低、
审核不严等诸多漏洞。其实，
信用卡恶意透支会导致银行
大量资金无法收回，再审核上
严格一些，对办卡人和银行都
有好处。

读者柳佳：17日C07版报道
招聘会上一个学生跟着三个家
长。可怜天下父母心，为了让孩
子有个好工作，父母亲自来“应
聘”。先不说这样对孩子是否有
帮助，我觉得孩子体会不到找工
作的艰辛就是失去了一笔历练
的财富。麻雀变凤凰都需要一个
过程，不是一蹴而就的。再说了，
吃得苦中苦，方为人上人。家长

“望子成龙”心切，但还是应该给

孩子一点“自由”的空间。
读者福至铭：17日C08版报道

了救人小伙今天上班啦。在现实
生活中，总有一些人用温暖感动
着我们，使我们感受到生活在这
个充满爱的环境里是多么美好。
救人小伙用自己的爱心与勇敢谱
写了一首善良之歌，他的真诚值
得人们学习，他的真诚驱走冷漠
点燃希望，看了报道得知救人小
伙已经上班，在此借《今日烟台》

的平台，祝福好人一声平安。
读者享受：17日的C12版报

道只因为少敬了酒，哥几个打了
起来。大热天的，扭打在一起多
难看，只因为“少敬了酒”就大打
出手，还真让人大跌眼镜。希望
这几个小伙子深刻反思一下自
己的行为，下次别再露丑了。几
个朋友，风华正茂，在一块聊聊
天，谈谈工作计划，畅想一下未
来，岂不更好？
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格微评论

新闻：5月16日，苏州某论
坛上一篇名为《在公司一不小
心嘴里蹦出几个苏州话，饭碗
就没了》的帖子，引起网友热
议。帖子称一家公司向员工发
布通知：禁止员工在上班时间
说方言，违反者公司将予以通
报批评或者是解除劳动合同。
律师表示：说方言就要被开
除，没有任何法律依据。(《扬子
晚报》 5月17日)

微评：方言何罪？BBC还专
门辟有英语方言播音呢，咱们
这倒好，非要除之而后快。

新闻：国家预防腐败局副
局长崔海容透露，民众对防治
腐败成效满意度由2003年的
51 . 9%上升到2011年的72 . 7%。
(《人民日报》 5月16日)

微评：最近这种报告特别
多：反腐满意度、幸福指数排
名……很不凑巧的是，报告发
布后很多网友表示自责，因为
给满意度调查拖了后腿，看
来，更急迫的是开展不满意度
调查。

新闻：5月16日，国际证监
会组织第37届年会在北京召
开，同时，中国证监会官方
LOGO也在国际证监会组织年
会上首次亮相。证监会LOGO

是三个红色的三角构成一个
公字图案，代表“三公”，并且
还有胸针版。(中国经济网 5

月17日)

微评：原来是“三公”的寓
意啊，我还以为是套中套的意
思呢。

格他论

征稿

启事

《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山所”是本报面向烟台市
民的评论专版，说咱烟台百姓的事儿，拉咱烟台百姓的
理儿，是百姓发言的舞台，网友评说的天地。如果您想对
咱烟台的事儿说上几句，评上一段，请您发送至本报投
稿邮箱qlwbqss@163 .com，见报即付稿酬。同时，开通QQ

群：227966397，期待广大有兴趣的读者和作者加入。
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说说
新新
语语

广东肇庆一名五旬教师杜伟新，17年间倾尽家财，购买“共和
国之星”等各种证书200多个。这些证书造价不菲，有的要交300元
工本费，有的要交2000元定书费，杜伟新把他们看作命根子。家人
称他现在穷得只剩下奖状了。(《广州日报》)

漫漫画画：：贺贺妍妍妍妍

工程延期，期盼尽快解决
隔毛旭松

西大街人防工程自规划开建
开始就很受市民关注，近日不少
市民反映，本承诺去年年底就恢
复路面通车的工程拖到现在还没
通车，给市民的出行造成诸多不
便。(本报5月17日C04版报道)

西大街人防工程所建之地正
处市中心，北望北马路汽车站、烟
台火车站，南靠百盛、大润发、振华

商厦、烟台汽车总站，西邻三站市
场。西大街一封闭施工，对于附近
的交通影响可想而知。自青年南路
及南大街汇入的车辆又多，青年路
路段短短百余米堵车严重。加上汽
车总站来往乘客、逛三站市场的市
民，真是车多人挤。本来因西大街
封闭已没多少空间的青年路两边
又挤上吆喝卖樱桃、鸡蛋灌饼、特
价图书的商贩，该路段俨然成了城
区最为拥堵的路段。

工程进展缓慢，相信相关部门
也有难言之隐，手续没办好、资金
没到位、合同没签订、补偿没协商

好等，各家都有难言的苦衷，导致
工程停滞。

但人防工程地处繁华路段，
关乎百姓生活，政府投入大量人
力物力，本应该在规定时间内完
工，多延误一天，就要麻烦市民
一天。如今工程已经不能按时完
工，更应该给市民及商户明确交
代。说明工程延期原因，并告知
大约何时完工，也算是尊重民意
的补救举措。

民生问题无小事，群众利益
大于天。希望能够尽早协调好各
相关方的关系，尽早动工。
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